

Medienmitteilung vom 22. September 2022

21. September 2022 – Welt-Alzheimer-Tag

Fokuspreis geht an das Jodlerchörli Heimelig

Von Demenz betroffene Menschen und ihre Angehörigen sind auf Unterstützung engagierter Menschen angewiesen. Als Dank verleiht Alzheimer Luzern jährlich anlässlich des Welt-Alzheimer-Tags den Fokuspreis. Dieses Jahr kürte Alzheimer Luzern das Jodlerchörli Heimelig Oberkirch für die erfolgreiche Inklusion eines Jungbetroffenen.

Den Fokuspreis in der Höhe von 2000 Franken verlieh Alzheimer Luzern in einem feierlichen Rahmen zum 30-jährigen Jubiläum im Rathaus Sursee. Stadträtin Jolanda Achermann Sen überbrachte das Grusswort und würdigte als Präsidentin vom Regionalen Altersleitbild Sursee das Engagement von Alzheimer Luzern und die damit verbundene gute Zusammenarbeit mit dem Regionalen Altersleitbild, das sich mit einer Trägerschaft von 16 Gemeinden mit einem aussergewöhnlichen Engagement für die Alterspolitik in der Region Sursee engagiert.

Die Inklusion von Jungbetroffenen in das gesellschaftliche Leben als zentrales Thema

Die Inklusion von Jungbetroffenen war das eigentliche Thema des Abends. Mit einem Kurzfilm leitete Alzheimer Luzern in das Thema ein. Jungbetroffene stehen vor besonderen Herausforderungen, die anzugehen sind. Die berufliche Eingliederung sowie vielseitige therapeutische Aktivitäten und Angebote ermöglichen jungen Menschen mit Demenz einen geregelten Tagesablauf und verbessern das Wohlbefinden. Demenzerkrankte sind ein Teil der Gesellschaft. «Wichtig ist deshalb ein offener Umgang mit Jungbetroffenen und sie am gesellschaftlichen Leben teilnehmen zu lassen», ergänzt Vorstandsmitglied Dr. Beat Hiltbrunner, der mit seiner Fachexpertise das Thema abrundete.

Jodlerchörli Heimelig geht mit gutem Vorbild voran

Die Inklusion von Jungbetroffenen ist Alzheimer Luzern ein wichtiges Anliegen. Das Jodlerchörli Heimelig aus Oberkirch geht mit gutem Beispiel voran und integriert einen Jungbetroffenen in das Vereinsleben. Dabei steht nicht nur die wöchentliche Probe im Vordergrund, auch gemeinsame Ausflüge gehören zum Programm. «Der diesjährige Fokuspreis soll deshalb an das Jodlerchörli Heimelig gehen, das sich für die Teilhabe von jungen Betroffenen am gesellschaftlichen Leben engagiert und damit auch einen wichtigen Beitrag leistet, die Öffentlichkeit für das Thema zu sensibilisieren.» So Mirjam Müller-Bodmer, Präsidentin von Alzheimer Luzern, bei der Preisübergabe. Herbert Vitali, Präsident des Jodlerchörli, nahm den Preis mit grossem Dank entgegen und geht wiederum mit gutem Vorbild voran. Der Preis soll vollumfänglich dem Direktbetroffenen zugutekommen.

Der Abend wurde vom Jodlerchörli Heimelig musikalisch umrahmt, beim anschliessenden Aperó feierten die Gäste gemeinsam das 30-jährige Jubiläum von Alzheimer Luzern.

Fokuspreisverleihung am Welt-Alzheimer Tag

Den Fokuspreis verleihen die kantonalen Sektionen von Alzheimer Schweiz jedes Jahr einer Person oder einer Gruppe in ihrer Region, die sich in ausserordentlicher Weise für die Lebensqualität Demenzbetroffener einsetzt. Rund um den Welt-Alzheimer-Tag vom 21. September sensibilisieren Alzheimer Schweiz und die kantonalen Sektionen die Bevölkerung verstärkt zum Thema Demenz sowie deren Folgen. Ziel ist es, mehr Verständnis für Erkrankte und Angehörige zu wecken.

Angebote Alzheimer Luzern für Jungbetroffene

Alzheimer Luzern bietet neben Gesprächsgruppen für Angehörige auch Gesprächsgruppen für jüngere Menschen mit Demenz an. Zudem sind Jungbetroffene wie Angehörige und Interessierte herzlich eingeladen, am Café TrotzDem teilzunehmen. Diese finden in den Regionen Entlebuch, Hochdorf, Luzern, Sursee und Willisau statt. Auch führt Alzheimer Luzern regelmässig Informationsveranstaltungen durch.

Weitere Informationen: <https://www.alzheimer-schweiz.ch/de/luzern/angebote>

Weitere Auskünfte:

Jacqueline Theiler, Geschäftsleiterin Alzheimer Luzern
078 797 28 08, jacqueline.theiler@alz.ch